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BRISA GONZÁLEZ

“Este campeonato 
tiene un sabor especial 
en lo personal”
La goleadora y figura de Argentino en la finalísima del torneo 
de Fútbol Femenino comentó que se retornó al equipo a 
mediados de año tras un accidente. “Fueron muchas las 
emociones las que se juntaron”, declaró.

TAEKWON-DO

La Escuela Regional brilló en el 
Sudamericano de Mar del Plata

LA PRESIDE LAURA SOLARI

Los barrios Brown 
y 20 de Octubre 
formaron comisión
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NICOLÁS SCARDINO

“Nos tocará gestionar 
en uno de los peores 
contextos de los 
últimos 20 años”
El secretario de Coordinación y Gobierno de la comuna visitó los estudios de 
Radio Rojas para hablar a agenda abierta de distintas cuestiones de la gestión 
municipal y del nuevo escenario político que se plantea en el país, mientras 
se prepara la asunción de Román Bouvier, y ya fueron puestas en marcha 
importantes modificaciones a la estructura del organigrama municipal

FÚTBOL REGIONAL

Acción para el Rojinegro y 
el Albiceleste por el Federal

MANUEL TALA

“Esperé mi momento 
y apliqué el giro, 
fue el golpe soñado”
El kickboxer rojense sigue demostrando que está 
en un alto nivel, ahora consagrándose campeón 
Panamericano en la modalidad Combate al punto. 
“Era el objetivo que me había planteado”, aseguró.

HOY, DESDE LAS 17.30 HORAS

Carabelas realiza un gran festejo popular por su 113er. aniversario 

FERNANDO SAVORE, DE LA FED. DE ALMACENEROS

“Las necesidades de 
la canasta básica hoy 
no están cubiertas”

EL VIERNES 7, EN EL ITALIA

Bayer, Oficios y el gobierno 
municipal, anuncian acto 
de cierre de Aprender+
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La Minga anuncia un festival de
dos días por sus veintiocho años
Habrá feria artesanal, con artesanos locales y de la zona, exposiciones de arte, un taller de candombe, música en vivo con 
varias bandas, y una interesante charla con el Dr. Luis Acosta, sobre terapia con psilocibina

El colectivo cultural independiente La 
Minga se prepara para la celebración 
de sus primeros veintiocho años de 

vida con un gran festival de dos días de 
duración, a realizarse los días 8 y 9 de di-
ciembre, en el predio del galpón ferroviario.

Se anuncia en ese marco una feria de 
artesanos locales y de la zona, con encua-
dernados, macramé, piedras-cuarzos, teji-
dos, chocolates, alpaca, concreto, madera, 
gomaeva, esculturas, metal, sahumos, telas, 
cerámica, huerta, cuchillos, cuero, porcela-
na, y una Cooperativa Canábica.

Además, habrá muestras artísticas con 
trabajos de Luxa, Pau Boyeras, GIF, Cele 
Mengoni, Fotosxluna y Lusi.

El viernes 8 a las 17 tendrá lugar un 
Taller de Candombe, a cargo de Comas, 
de Palovedra Candombe, y música en vivo 
desde las 18 con Ramito de albahaca (in-
fantil - Rojas), Sacherito (folclore - Rojas), 
Ópalo Azul (Rojas), Palovedra (candom-
be - CABA), Orquesta Típica Madrugada 
(tango - Pergamino), Lázaro Pérez (Rojas) y 
Chaco Boreal (electrocumbia - San Antonio 
de Areco).

Por otro lado, el sábado 9 tendrá lugar 
una charla a cargo del Dr. Luis Acosta, 
sobre terapia con hongos psilocibios y sus 

mienzo a las propuestas de ese día, porque 
luego se vendrán todos los espectáculos 
musicales. Antes que eso, el viernes, esta-
remos arrancando a las 17:00 horas con un 
taller de candombe a cargo de Comas, de 
Palovedra Candombe, mientras que a las 
18:00 iniciarán las bandas con Ramito de 
Albahaca, que es un espectáculo infantil, 
luego seguiremos con el folklore de Sache-
rito, y Ópalo Azul”.

Sofía, que además integra, justamente, la 
flamante banda local Ópalo Azul, continuó 
detallando que “posteriormente se vendrá la 
presentación de Palovedra Candombe, de 
CABA, luego estará la Orquesta Típica de 
Madrugada, un espectáculo de tango que 
viene de Pergamino, seguiremos con Lázaro 
Pérez, y Chaco Boreal que hace electro 
cumbia y es de San Antonio de Areco, o sea 
que habrá un repaso por todos los géneros”.

Agustina agregó que “el sábado comen-
zamos con la charla de Luis, mientras que 
en el escenario comenzaremos a las 19:00 
horas con Raza Trunka, luego Camino, La 
Gruesónika, que hacen ska y son de Co-
lón, seguiremos con Julián García Valinotti 
que presentará su disco, AWKA, que toca 
folklore, ECAY y Dahaka, que es una banda 
de metal de Rojas que hará su debut en La 
Minga. A su vez habrá muestras de artes 
plásticas adentro del galpón, con Pau Bo-
yeras, Cele Mengoni, Luxa, Fotoxluna, GIF, 
Luci, además se presentarán esculturas 
de metal, que expone un artista de Junín, 
y tendremos los tradicionales puestitos, de 
los que hasta el momento hemos confirmado 
cerca de cuarenta. Tanto el buffet como el 
escenario estarán afuera, en cada rincón 
del predio, y también se encontrarán con 
mesas para estar más cómodos y disfrutar 
del barcito minguero”.

Respecto de la actualidad del colectivo, 

aplicaciones terapéuticas. Luis Acosta es 
un notable científico e investigador Luis 
Acosta, doctor en Ciencias Fisiológicas y 
biólogo. Acosta es uno de los principales 
especialistas en el denominado sistema 
endocannabinoideo.

Y el mismo sábado 9, desde las 19, habrá 
música en vivo para todos los gustos: Raza 
Trunka ( Pergamino - Salto - Rojas), La Grue-
sonika ( Ska - Colón), Julián García Valinotti 
(Rojas), Awka (folclore - Rojas), ECAY (indie 
pop - Rojas) y Dahaka (metal - Rojas).

En este marco, visitaron los estudios de 
Radio Rojas dos integrantes del colectivo 

minguero, Agustina Orduna y Sofía Cámpo-
ra, para brindar más detalles en la previa 
del aniversario de La Minga en El Nuevo 
en Radio.

Agustina nos contó que “ya tenemos todo 
‘cocinado’ respecto de los preparativos, 
aunque nos está pasando que hay gente 
que se está enterando recién ahora que 
largamos los flyers y se comunica para no 
quedar afuera, sobre todo en el plano de la 
feria de artesanos”.

También resaltó la presencia del Dr. Luis 
Acosta: “La charla de Luis Acosta será el 
sábado 9 a las 18:00 horas, y daría co-

w IMPULSO A LA INDUSTRIA

Incorporan semillas, harina y aceite 
de cannabis al Código Alimentario 

La Secretaría de Calidad en Salud y 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería y 
Pesca de la Nación anunciaron la incor-
poración de semillas de cannabis y sus 
derivados al Código Alimentario Argen-
tino (CAA), con el objetivo de fomentar y 
acompañar el desarrollo productivo de 
la industria del cannabis.

La adopción de esta medida se for-
malizó mediante la Resolución Conjunta 
31/2023, la cual se publicó este miérco-

les 29 de noviembre en el Boletín Oficial. 
Esta decisión fue tomada de acuerdo con 
lo establecido en la Ley N° 27.669, que 
regula tanto el cannabis medicinal como 
el cáñamo industrial.

La flamante incorporación se refiere 
a las semillas de cáñamo, una variedad 
de Cannabis Sativa L cuyo contenido de 
delta-9 tetrahidrocannabinol (THC) gene-
ralmente es inferior al 1%. Estas semillas 
son utilizadas en diferentes industrias 

como la alimentaria, textil, papelera, 
fabricación de materiales de envases y 
bioconstrucción.

En este contexto, el Instituto Nacio-
nal de Alimentos (INAL) elaboró una 
propuesta de inclusión de los diversos 
productos que se extraen del Cannabis 
Sativa L., tomando como referencia las 
normativas de países tales como Cana-
dá, Australia, Nueva Zelanda, Uruguay, 
Chile y México, entre otros.

Sofi Cámpora y Agus Orduna, integrantes del colectivo minguero, adelantaron en Radio Rojas detalles 
del gran festival del 8 y 9 de diciembre, por los 28 años de La Minga.
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Agustina aseguró que “el grupo de La Minga 
está muy bien, nos hemos movido mucho 
este año con varios eventos, mientras que 
estas semanas frenamos un poco por una 
cuestión de que nos empezamos a organi-
zar para el festival, ya que nos demanda mu-
cho en energía y tiempo. Además también 
pasa que no somos muchos y nos estamos 
repartiendo las tareas. Incluso estamos bus-
cando manos para que se sumen ese día”.

Por su parte, Sofía contó que “también 
se estuvo trabajando mucho entre todos 
con el tema de los pasacalles; se sabe que 
cada uno tiene sus ocupaciones y se trata 
de ayudar desde donde se puede, pero 
por suerte lo vamos llevando de la mejor 
manera”.

Agustina recordó que “la entrada es libre 
y gratuita y los precios en el barcito serán 
sumamente accesibles como siempre; y en 
el plano de los puestos podrán encontrar de 
todo, conseguimos a todos los artesanos 
que pudimos y será muy variado”. A esto 
Sofía añadió que “tendremos en los puestos 
macramé, cuarzo, tejidos, encuadernados, 
piedra, alpaca, madera, chocolate, concre-
to, goma eva, escultura, metal, tela, cerámi-
ca, huerta, cuchillos, cueros, porcelana y un 
stand de la cooperativa cannábica rojense 
Mamaïcuna”. También, aportó Agustina, 
“estarán los chicos del Taller Protegido con 
los productos de su huerta”.

Tanto Agustina como Sofía se incorpo-
raron hace relatívamente poco tiempo al 
colectivo minguero. Agustina, en ese senti-
do, cuenta que “me sumé a La Minga hace 
poco más de un año. Fue porque empecé 
a ir a los eventos y me enganché. Después 
comencé a ir a las reuniones y ahora ya 
estoy dentro del grupo, donde encontré una 
calidez enorme, hay mucho compañerismo, 
es algo muy lindo que uno hace desde 
adentro y con muchas ganas, donde no 
importa si estás cansado: más allá de que 
tengas miles de cosas que hacer siempre 
hay un ratito para dedicarle, así que entre 

Premio en la guitarra y en el bajo Martina 
Kranzelic. Por ahora somos nosotras cuatro 
y lo hacemos en modo acústico. Nos van a 
escuchar en la fiesta de La Minga, donde 
además vamos a presentar nuestro primer 
tema propio, y después completaremos con 
unos temazos que seguramente le van a 
gustar al público”.

todos vamos sumando y organizando”.
Por su parte, Sofía relata que “en mi 

caso arranqué hace dos o tres meses en el 
grupo, aunque si iba desde mucho antes a 
La Minga cantar, es un lugar donde tengo 
una amiga y me recopó, es recálido; ade-
más uno va porque quiere, ya que no es un 
trabajo ni se lo toma como tal: lo hacemos 
por el hecho de sumar un granito de arena 
a la cultura de Rojas. También nos sirve 
para invitar y encontrar artistas nuevos de 
la ciudad, que tengan su espacio, que se 
sientan cómodos y que puedan ir las veces 
que quieran. De allí que les decimos a todos 
quienes hace arte que se animen a ir a La 
Minga porque van a ser bien recibidos”.

 “También son bienvenidos aquellos que 
se quieran sumar al grupo de trabajo, y les 
avisamos que nos reunimos los lunes a las 
21:00 horas; en tanto si hay eventos nos 
pueden encontrar en la calle porque esta-
mos todo el día yendo y viniendo”, aporta 
Agustina.

Un detalle importante lo dejamos para 
el final, y es que Sofía, prodigiosa cantante 
local que ya nos había deslumbrado con 
su anterior proyecto, Cherry Black, es par-
te de una de las bandas que tocará en el 
festival, Ópalo Azul. Al respecto, nos contó 
que “Ópalo Azul surgió hace relativamente 
poco con Ani Vaio, con quien somos muy 
compañeras, y nos acompañan Carmela 

w CONCLUYE HOY DOMINGO

Arrancó en La Plata con 
todo éxito una nueva 
edición de la feria EDITA

El Instituto Cultural de la provincia de 
Buenos Aires lleva adelante con gran 
éxito la 7ta. edición de EDITA, la feria de 
editoriales independientes de la ciudad 
de La Plata, que comenzó ayer sábado 2 
y concluye hoy domingo 3 de diciembre, 
en la rambla de 51 entre 5 y 6, frente al 
Museo Pettoruti y Baxar Mercado.

EDITA es un encuentro con la edición: 
autores, editores, artistas visuales y encua-
dernadores habitan la feria y las actividades 
de esta fiesta de los libros. En esta séptima 
edición, más de 160 editoriales de todo el 
país y de América Latina ofrecen su catá-
logo. Además habrá: mesa gráfica donde 
se realizarán estampados, trabajos de seri-
grafía y diseño con sellos; stand de fanzines 
platenses; más de 20 artistas y escritores 
invitados; música en vivo, activaciones 
artísticas y espacio para las infancias.

“La Feria EDITA es un punto de encuen-
tro entre públicos y editores, a la vez que 
articula -con políticas concretas- a todas 
las partes que componen el sector de la 
producción literaria y bibliográfica regio-
nal”, indicaron desde el Instituto Cultural.

La Minga arrancó hace casi ya tres décadas, como un evento artístico y artesanal sin lugar fijo. Hoy 
tiene su espacio propio y es una generadora constante de proyectos.
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Carabelas realiza un gran festejo
popular por su 113er. aniversario 
Con entrada libre y gratuita, y epicentro, como es habitual, en la tradicional plaza Néstor Delfino, la vecina localidad propone 
una jornada con desfile institucional, reconocimientos, números artísticos, y un gran patio de comidas a cargo de instituciones

Este domingo 3 de diciembre, desde 
las 17.45, con la concentración de las 
instituciones en la Casa de la Cultura 

de la vecina localidad, Carabelas arrancará 
las actividades previstas en el marco del 
gran festejo popular con el que conmemo-
rará el 113er. aniversario de su fundación.

Con entrada libre y gratuita, y epicentro, 
como es habitual, en la tradicional plaza 
Néstor Delfino, la vecina localidad propone 
una jornada con desfile institucional, reco-
nocimientos, números artísticos, y un gran 
patio de comidas a cargo de las institucio-
nes carabelenses.

Según el escritor e historiador Omar Pollo 
(q. e. p. d.), que ha dedicado varias obras a 
la historia de Carabelas, sobre todo “Géne-
sis de un pueblo”, los albores de la vecina 
localidad se describen de la siguiente ma-
nera, según nos lo relataba en un riquísimo 
reportaje que le efectuamos tiempo atrás:

“Con escasos pobladores se conforma 
el primer grupo urbano que tuvo Carabelas, 
Villa Paturrane, luego barrio Tierra del Fue-
go, que todavía está, camino a la estancia 
El Porvenir, que era de Pancho Sierra, y 
que hoy es de los Uribe -con alguno de los 
cuales fuí a la escuela-; de ahí nace Villa Pa-
turlane, a partir de la cantidad de carruajes 
y galeras que pasan rumbo a la estancia El 
Porvenir, procedentes de Rojas...” 

“Aparece el primer almacén, de Quinte-
ros, que se instala allá por el ‘mil ochocien-
tos noventa y tantos’; a fines del siglo XIX 

la estación de pasajeros y de carga. Y ahí 
toma el nombre de Las Carabelas...” 

“Las raíces son muy profundas: la misma 
historia de mi familia es profunda en el pue-
blo de Carabelas; tendríamos que remontar-
nos hasta el 2 de octubre de 1884, cuando 
el vapor Márcolli, procedente de Génova, 
Italia, arriba al puerto de Buenos Aires, y de 
él baja un hombre joven, de treinta y cuatro 
años: Valentín  Quaglia, mi bisabuelo... El 
se instala por un tiempo en Rojas y, luego, 
consigue trabajo, en la estancia de Don 
Pedro Iribarren, que por aquel entonces era 
el patriarca de estos contornos, con María 
Unzué de Alvear; eran los campos más 
grandes que tenía Carabelas en aquella 
época...”

“En Carabelas también nació mi abuelo 
Edgardo, Pancho, en 1891, que no alcancé 
a conocer; mi tío abuelo Federico, que nace 
en 1893, a quien sí conocí; mi madre, Blan-
ca, la mayor de los hijos de Pancho, quien 
vivió casi ochenta años en Carabelas: nació 
y falleció en Carabelas...”

“Cuando escribo mi primer libro, ‘Mis 
raíces’, que presento en la Feria del Libro, en 
Pergamino, en 2002, ya no estaba mi madre; 
esa es la historia de la familia Quaglia. Y 
por el gran amor que tengo por mi pueblo, 
por Carabelas, a pesar de que hace treinta 
y cinco años que no estoy más allí, aunque 
tengo mi familia, mis raíces, allí, se me dió 
por escribir ‘Génesis de un pueblo’, en el 
que trabajé durante tres años...”

se instala la primera herrería, y se fue con-
formando un pueblo bastante grande... Se 
llamó primero Villa Paturrane por Juan Pedro 
Paturlane, que fue dueño de las originales 
treinta y cinco hectáreas que le adquiriera 
a Riveira y Rovatti, realiza el loteo, y genera 

el pueblo. Esa villa tuvo vigencia hasta el 
año ‘45, y hoy se llama Tierra del Fuego. 
Carabelas surge en 1910, en diciembre, un 
día 1ro. Surge cuando el ferrocarril corrió la 
estación unos mil metros; pero oficialmente 
surge en 1911, que es cuando se inaugura 

w PROGRAMA “VA DE VUELTA”

Desde Producción y Ambiente invitan a solicitar un ecotacho para los residuos
Desde la secretaría de Producción y 

Ambiente de la comuna se invita a los 
vecinos de Rojas, en el marco del plan “Va 
de vuelta”, a solicitar en Yrigoyen 369 su 
“ecotacho”. Estos elementos, de los cuales 
ya se han entregado varios centenares, sir-
ven para organizar y trasladar los residuos 
reciclables al Punto Verde más cercano.

“Entre todos estamos cerrando un 
círculo virtuoso en el que convertimos la 
basura en un recurso. Un paso a la vez, 
con el compromiso de todos, estaremos 
logrando grandes cosas. Pedí tu ecotacho 
en la oficina de Producción (Yrigoyen 369), 
de lunes a viernes de 8 a 12 hs. Es gratis”, 
comunicaron desde dicha cartera.

Se entiende por reciclar la acción de 
convertir materiales de desecho en materia 
prima o en otros productos, de modo de 
extender su vida útil y combatir la acu-
mulación de desechos en el mundo. El 
reciclaje reinserta el material de descarte 
de numerosas actividades industriales, 
empresariales o del consumo cotidiano, en 

la cadena productiva, permitiendo que sea 
reutilizado y disminuyendo la necesidad 
de adquirir o elaborar materiales nuevos.

Reciclar es una forma de combatir la 
contaminación de los suelos y mares, ya 
que la presencia prolongada de basura en 
ellos acarrea cambios impredecibles en 
sus procesos bióticos y ecológicos.

Esta tarde, fiesta total en Carabelas por los ciento trece años de la fundación de la localidad. 
Números artísticos, el patio de comidas de las instituciones, gran desfile y reconocimientos, en el 
programa del día.
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Comienzan actividades por
la Semana de la Inclusión
La Semana de la Inclusión de Rojas irá del 4 al 7 de diciembre - El Día Internacional de las 
Personas con Discapacidad, que se conmemora cada 3 de diciembre, fue declarado en 1992 por 
la Asamblea General de las ONU por resolución 47/3 - El objetivo es promover los derechos y el 
bienestar de las personas con discapacidades en todos los ámbitos de la sociedad y el desarrollo

El Gobierno de Rojas, a través de su 
Secretaría de Salud, y la Dirección 
de Salud Mental e Inclusión Social 

dependiente de ésta, anunciaron las activi-
dades previstas en el marco de la Semana 
de la Inclusión, con el objetivo de concienti-
zar sobre el rol que debemos adoptar como 
sociedad para lograr una plena y efectiva 
inclusión de las personas con discapacidad.

La Lic. Bárbara Arozamena, por el área 
de Salud Mental e Inclusión Social, y el 
director de Cultura, Alejandro Elcoro, brin-
daron los detalles de la movida.

La Semana de la Inclusión de Rojas 
arranca mañana lunes 4 y se extenderá 
al viernes hasta el 7 de diciembre. El Día 
Internacional de las Personas con Disca-
pacidad, que se conmemora cada 3 de 
diciembre, fue declarado en 1992 por la 
Asamblea General de las Naciones Unidas 
mediante la resolución 47/3. El objetivo es 
promover los derechos y el bienestar de 
las personas con discapacidades en todos 
los ámbitos de la sociedad y el desarrollo, 
así como concienciar sobre su situación en 
todos los aspectos de la vida política, social, 
económica y cultural.

Tomando como base muchos años de 
trabajo de las Naciones Unidas en el área 
de las discapacidades, la Convención sobre 
los Derechos de las Personas con Disca-
pacidad, aprobada en 2006, ha avanzado 
aún más los derechos y el bienestar de 
estas personas en la Agenda 2030 para 
el Desarrollo Sostenible y otros marcos de 
desarrollo internacionales, como el Marco 
de Sendái para la Reducción del Riesgo de 
Desastres, la Carta sobre la Inclusión de las 
Personas con Discapacidad en la Acción 
Humanitaria, la Nueva Agenda Urbana, y la 
Agenda de Acción de Addis Abeba sobre 
la Financiación para el Desarrollo.

SEMANA DE LA INCLUSIÓN
Así mañana lunes 4 se hará una inter-

vención artística en la plaza San Martín 

a partir de las 20. La idea es visibilizar la 
vulneración de los derechos de las personas 
con discapacidad. Habrá una base filmada 
y distintas propuestas con imágenes, más 
un debate para evaluar cómo avanzar con 
la inclusión de las personas.

El martes 5 habrá una nueva función de 
Cine Distendido en la sala del Francés, a 
partir de las 18 horas, con un film especial-
mente seleccionado para la oportunidad.

El miércoles 6 habrá un desfile de modas, 
a las 20, en el Centro Educativo y Cultural 
de Obras Sanitarias, con el propósito de vi-
sibilizar otro tipo de cuerpos, de belleza, de 
imagen, con el objetivo de que participe quien 
quiera ya que será un evento diverso e inclu-
sivo. Para esto se ha convocado a las tiendas 
de la ciudad y armar algunos looks. Además 
habrá coreografías y otras propuestas.

Y el jueves 7 habrá un Almuerzo Disten-

dido en el Taller Protegido. Ahí para el cierre 
se realizará el armado del arbolito navideño 
y cerrar con las conclusiones y reflexiones 
promovidas por la Semana de la Inclusión.

AUN FALTAN MUCHAS METAS
Ante las diversas crisis a las que nos 

enfrentamos en la actualidad, el mundo no 
está en camino de alcanzar muchas de las 
metas de los Objetivos de Desarrollo Sos-
tenible (ODS) para 2030. Las conclusiones 
preliminares del Informe de las Naciones 
Unidas sobre Discapacidad y Desarrollo 
2023 indican que el mundo está aún más 
lejos de alcanzar varios ODS para las per-
sonas con discapacidad.

Es imprescindible un giro radical en el 
compromiso, la solidaridad, la financiación 
y la acción. Afortunadamente, con la adop-
ción de la  Declaración Política de la reciente 

Cumbre sobre los ODS, los líderes mundia-
les han renovado su compromiso de lograr 
un desarrollo sostenible y una prosperidad 
compartida para todos, centrándose en 
políticas y medidas dirigidas especialmente 
a los más pobres y vulnerables, entre ellos 
las personas con discapacidad.

La Estrategia de las Naciones Unidas 
para la Inclusión de la Discapacidad cons-
tituye la base de un progreso sostenible 
y transformador hacia la inclusión de la 
discapacidad en todos los pilares de la 
labor de la ONU. Con esta estrategia, las 
organizaciones del sistema de la ONU re-
afirman que la realización plena y completa 
de los derechos humanos de todas las per-
sonas con discapacidad es un componente 
inalienable, indisociable e indivisible de 
todos los derechos humanos y libertades 
fundamentales.

w EL PRÓXIMO MARTES 5

Envión cierra el 
año con una 
muestra de talleres

El Programa Envión realizará el próximo 
martes 5, desde las 19, en el CIC de Progre-
so, la muestra de fin de año de los talleres 
abordados durante este año. Se mostrará 
lo trabajado en el año en Cocina, Compu-
tación, Hablemos, Kick Boxing, Huerta, 
Estética, Baile, teatro y Comedia Musical.

Actualmente Envión está dirigido por 
las profesionales Jazmin Juhant, Julieta 
Roldán, Brenda Severini y Andreina del 
Moral, quienes coordinan las actividades 
y planifican los pasos a seguir para lograr 
un desarrollo sostenido en los chicos. 

El Programa funciona en la órbita del área 
municipal de Promoción Social y tiene como 
objetivo generar espacios de participación 
destinados a jóvenes de 12 a 21 años, para 
que puedan acceder a diferentes instancias 
de formación que fortalezcan sus actitudes 
y aptitudes para su desempeño en la vida 
escolar y laboral”, indicaron al respecto de la 
operatoria en un informa difundido a través 
del área de Prensa de la comuna.

Las actividades, que se desarrollan 
de lunes a viernes desde las 17, son las 
siguientes: Baile, Computación, Estética, 
Cocina, Carpintería, Huerta, Kick Boxing, 
Canto, Hablemos, Teatro, Comedia Mu-
sical y Fotografía.

El Programa se realiza en el CIC ( Centro 
Integrador Comunitario) de Barrio Progreso. 

Una función de Cine Distendido en el Francés. La actividad, muy aceptada por la comunidad, formará 
parte de la Semana de la Inclusión, que empieza a desandarse a partir de mañana lunes.
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Los barrios Brown y 20 de 
Octubre formaron comisión
La flamante titular de la organización bibarrial, junto a su vice, Mariana Vimercatti, estuvieron en los estudios de Radio Rojas 
para hablar respecto del proyecto y cómo surgió, e invitaron a los vecinos a procurar el armado de sus comisiones de fomento

Como oportunamente informáramos, 
el pasado jueves por la noche, en el 
marco de una reunión convocada en 

Muñóz y Moreno, donde mora la secretaría 
municipal de Obras y Servicios Públicos 
de la comuna, los vecinos de los barrios 
Almirante Brown y 20 de Octubre, ambos 
aledaños, lograron conformar su Comisión 
Vecinal de Fomento. El cónclave contó con 
la presencia del secretario de Gobierno y 
Coordinación de la comuna, Nicolás Scar-
dino, y las concejalas de Juntos María José 
Ojeda y Fernanda Scarano.

Fue electa presidenta Laura Solari, y le 
acompañará como vice Mariana Vimercatti. 
Los demás cargo de la flamante comisión se 
completan de la siguiente manera:

-Secretario: Víctor Manuel Baldomir.
-Secretaria de Actas: Silvana Soledad 

Luján Ponce.
-Tesorero: Juan Alberto Caggiano.
-Vocales Titulares: Ana Leda Rodríguez, 

Verónica Cámpora,  Miriam del Carmen Van 
der Becken, Lorena Paola Maggiolo.

-Vocales Suplentes: Ana María Mangione 
y Nora Susana Quiroga.

-Revisor de Cuenta Titular: José Martín 
Caligiuri.

-Revisora de Cuenta Suplente: Leticia 
Luján Borrás.

En este contexto, la titular de la organiza-
ción, Laura Solari, y su vicepresidenta, Ma-
riana Vimercatti, estuvieron en los estudios 
de Radio Rojas para hablar en El Nuevo 
en Radio respecto del proyecto y cómo 
surgió, e invitaron a los vecinos a procurar 
el armado de sus comisiones de fomento.

Así, Laura nos contó que “hace más de 
20 años que vivo en el barrio 20 de Octubre, 
soy como una de las fundadoras del barrio, 
y me conocen todos los vecinos, y con Ma-
riana logramos unirnos para conformar una 
comisión vecinal, con la idea en un principio 
de que ambas seríamos presidentas porque 
somos las que estamos al frente de todo, 
pero por una cuestión formal tiene que ha-
ber un presidente y un vice. Este tema de la 
comisión surge de una visita que tuvimos del 
señor intendente y los concejales electos, 
además de otra gente que trabajó para Ro-
mán, donde manifestamos nuestra preocu-
pación respecto del tema seguridad,  yasí 
que fue pensamos en formar una comisión”.

En ese sentido, Mariana comentó que 
“uno piensa que estamos viviendo en 

así también el estatuto de comisiones barria-
les. Nos enteramos que en Rafael Obligado 
hay una comisión que está encargada de la 
organización de la Fiesta de la Galleta, o sea 
que uno como comisión puede organizar 
eventos y otras cuestiones; pero en este 
caso el primer objetivo que tenemos es la 
compra de cámaras de seguridad. En ese 
sentido la intención es trabajar en conjunto 
con el municipio, que el municipio no sea 
una descarga de quejas, sino que nosotros 
podamos también aportar nuestro grano 
de arena”.

En cuanto a los pasos que siguen, 
Mariana indicó que “una vez que esté 
consolidada la comisión, para lo que sólo 
falta la firma del Ejecutivo, porque ya te-
nemos la ordenanza, vamos a empezar a 
organizar eventos. Además pensamos en 
poner a la venta algún bono contribución. 
En ese objetivo de las cámaras, primero 
queremos lograr su compra y después que 
sea el municipio quien nos asesore dónde 
instalarlas, ya que pensamos en un trabajo 
en conjunto”.

Respecto de la posición de instituciones 
de suma importancia para la comunidad, 
enclavadas justamente en Brown y 20 de 
Octubre, como el Centro de Día o el Taller 
Protegido, Laura explicó que “el Centro de 
Día está como un poco aislado de lo que es 
el barrio, cuando lo que nosotros queremos 
es que se unan a esta iniciativa, porque la 
realidad marca es que las propuestas que 
tenemos nos van a favorecer a nosotros 
y también a ese espacio tan importante, 
mientras que también contamos en el barrio 
con el Taller Protegido, donde se encuentra 
trabajando Joly Ojeda, que es fundadora del 

barrios que son tranquilos, pero evidente-
mente hay cosas que están cambiando, la 
juventud está cambiando y se nos estaban 
generando diferentes inconvenientes; de 
hecho hay robos y ruidos molestos en horas 
inapropiadas, así que nosotros lo primero 
que hicimos, que creo que fue la primera vez 
que se hizo en Rojas, fue citar a todas las 
autoridades. Vino el intendente, el comisario 
y también funcionarios de distintas áreas, y 
tuvimos una reunión muy productiva en la 
cual pudimos hacer nuestros descargos, 
ser escuchados y además las mismas 
autoridades nos dieron respuestas y se 
comprometieron a colaborar”. Así, explicó, 
“en ese momento tuvimos la idea con Laura 
de armar un grupo de WhatsApp bajo la 
insignia ‘Vecinos en Alerta’, y unir los dos 
barrios, que son 20 de Octubre y Almirante 
Brown. Lo pensamos así por una cuestión 
demográfica y de cercanía, así que en el 
momento en que los vecinos se sientan in-
seguros o escuchan un ruido raro, sabiendo 
que tenemos varios adultos mayores que 
están solos, lo manifiestan en el grupo y 

nosotras nos ponemos en contacto directo 
con la policía local y ellos dan respuesta 
inmediata. En este sentido estamos satis-
fecha porque están trabajando muy bien”.

Así, prosiguió Mariana, “a su vez conti-
nuamos con las conversaciones y tomamos 
conocimiento de la ordenanza municipal 
que existe respecto de las comisiones ve-
cinales, así que la estuvimos leyendo, como 

w SEGURIDAD Y PREVENCIÓN

Profusión de estafas y 
cuentos del tío: El municipio 
brindó recomendaciones

Ante la profusión de delitos de estafas y los denominados cuentos del tío, la dirección 
de Seguridad del Gobierno de Rojas brindó recomendaciones:

-Bancos: Los bancos nunca van a enviarle un mail para cambios de claves, contrase-
ñas o consultas de datos personales. Nunca conteste esos datos virtualmente aunque 
el mail tenga los logos que correspondan a algún banco real o incluso el banco donde 
tiene usted sus cuentas.

-Secuestros: Ante esta clase de llamados se debe conservar la calma, no brindar 
ningún tipo de información, realizar alguna pregunta muy personal sobre la víctima para 
poder corroborar la identidad, intentar contactar con la supuesta víctima por medio de 
otra línea telefónica, o colgar y llamar de inmediato al 911.

-Instituciones: Gobierno, Bomberos, Médicos o Policía nunca le van a pedir una 
colaboración o donación mediante una comunicación telefónica, whatsapp o men-
sajes de texto.

Laura Solari, presidenta, y Mariana Vimercatti, vice. La flamante Comisión Vecinal de Fomento de los 
barrios Brown y 20 de Octubre ya está en marcha.
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mismo y es veedora justamente de este gru-
po, así que tuvo interés desde un primer mo-
mento en formar esta comisión. Por el lado 
del Centro de Día, no queremos que quede 
fuera de esta iniciativa, por lo tanto en estos 
días nos vamos a estar acercando a hablar 
con ellos”. En ese sentido, comentó que 
“el barrio 20 de Octubre es tranquilo, pero 
últimamente se está viendo inseguridad, les 
están faltando cosas a los vecinos, también 
se les quieren meter en las casas, y vemos 
que, cuando son corridos de la plaza del 
barrio Brown, se vienen para estos lados y 
no se comportan de la mejor manera, ya que 
recién cuando ven al patrullero empiezan a 
disparar para diferentes lugares”.

A ese respecto, Mariana aseguró que “la 
respuesta de los vecinos fue muy positiva, 
están todos de acuerdo, automáticamente 
hubo personas que quisieron sumarse a 
la comisión, es más, no tuvimos ninguna 
oposición de nadie. Muchos nos dijeron 
que tenían intenciones de colaborar. Lo 
que estamos recibiendo en estos momen-
tos en el grupo de WhatsApp son ideas 
para recaudar, y eso es importante porque 
nosotros queremos que sea un trabajo en 
conjunto con el resto de los vecinos, estén 
integrando o no la comisión. En este sentido 
todos somos iguales”.

Además, Mariana indicó que “los veci-
nos han estado de acuerdo porque hace 
bastante que venimos con la problemática 
de la plaza, que se estaba en cierto modo 
liberando a actividades que no correspon-
den para lo que es un espacio de juegos. 
Como no tenemos una calle que divida los 
edificios de la plazoleta, quienes andan por 
ahí tienen acceso a nuestros balcones, a los 
canteros, hasta que llegó un momento en 

agregó que “estoy agradecida al intendente, 
a su secretario, por la atención y porque nos 
están escuchando de manera permanente, 
y también para con el comisario porque se 
prestó para formar parte de esta cuestión 
y a las dos horas ya teníamos un resultado 
positivo”.

En tanto, Mariana dijo que para sellar la 
concreción formal de la comisión, “lo que 
estamos esperando es la aprobación del 
Ejecutivo para empezar a trabajar como co-
misión, porque mientras tanto no podemos 
recaudar fondos ni hacer actividades, pero 
ya nos dijeron que es algo que se resolverá 
pronto, así que una vez que lo tengamos 
habrá que establecer días de reuniones y 
pautas de trabajo”. Además, remarcó que 
“es interesante el hecho de juntarse con el 
resto de los vecinos y formar una comisión, 
porque muchas veces uno se queda en la 
queja y eso no avanza nunca. Además el 
hecho de trabajar en conjunto está bueno 
porque no podemos pretender que el mu-
nicipio esté pendiente de cada una de las 
problemáticas de cada una de las cuadras 
y de cada uno de los vecinos de la ciudad, 
sino que es importante que cada uno pueda 
tomar la iniciativa de plantear esa problemá-
tica y si es en conjunto mejor, para aspirar 
a una solución más rápida o bien pedir el 
asesoramiento que corresponda”.

Y concluyó Laura: “Le pedimos a todos 
los vecinos que confíen en nosotros que 
vamos a ir desarrollando de a poco todos 
los proyectos y de la mejor manera, mientras 
tanto les pedimos que colaboren y tengan 
paciencia que vamos a lograr muchas 
cosas, así como se lograron estos avances 
hasta el momento, vamos a lograr a mucho 
más en el futuro”.

que dijimos basta, que había que tomar las 
riendas del asunto y pensamos en principio 
en esta comisión. Pero más allá de que 
todo nació por el tema de la inseguridad 
también tenemos problemas en las calles, 
hay problemas de baches, de caños que 
se rompen, y justamente hoy (por el miér-
coles) estuvimos toda la mañana trabajando 
respecto de dos postes que se cayeron y 
hay otro que se está por caer (N. de la R.: 
al momento de publicarse esta entrevista, el 
problema ya había sido solucionado)”.

Continuando con el análisis de la situa-
ción de ambos vecindarios, Laura comentó 

que “por otro lado, una problemática grande 
que nos afecta y es el tema del asfaltado 
y el cordón cuneta, porque en nuestros 
barrios nos han realizado el asfalto en tres 
cuadras. Por esto es que queremos hablar 
con los Molinos Cabodi y Cantenys para 
ver si nos pueden hacer el cordón cuneta 
y si podemos lograr que asfalten la parte 
que queda de las calles o que nos pongan 
piedras, y ver además si podemos hacer 
una entrada por la Ruta 45, así no rompen 
la Juan G. Muñoz, que es una calle muy 
transitada por vehículos pesados y está 
completamente destruída”. En ese sentido, 

w DIRECCIÓN DE TRÁNSITO

Continúan los operativos de motos y autos abandonados
Dirección Municipal de Tránsito se infor-
ma que los vehículos que permanezcan 
estacionados en un mismo lugar por más 
de cinco días, están en condiciones de 
ser retirados por las autoridades con la 
intervención del Juzgado de Faltas.

Las normativas legales vigentes que 
enmarcan estos operativos son: la Ley 
Nacional de Tránsito Nro 24.449 (art.49, 
inc b7)  y el Decreto 532/09 por adhesión 
conforme a la Ley Provincial N°13.927 que 

reglamentan y facultan a las autoridades 
distritales a la remoción de cualquier vehí-
culo que se encuentre estacionado por un 
lapso mayor a cinco días en la vía pública, 
ya que, se considerará abandonado y 
por ende el Estado podrá disponer de la 
unidad para ser desplazada del lugar a fin 
de, ordenar el espacio público.

Los vehículos son trasladados a un De-
pósito Municipal, quedando a disposición 
del Juzgado de Faltas local.

Según fue informado esta semana a 
través del área de Prensa de la comuna, 
continúan los operativos de control de 
tránsito que devienen en el secuestro de 
motos con escape libre y la aplicación 
de sanciones por otras irregularidades. 
La Dirección de Tránsito viene realizando 
estos operativos regularmente en distintos 

puntos de nuestra ciudad, con especial 
énfasis los fines de semana, los cuales 
han dado como resultado el secuestro 
y retención de numerosas motos en in-
fracción.

Además, se continúa con el levan-
tamiento de autos que se consideren 
abandonados en la vía pública. Desde la 

Tanto Laura como Mariana remarcaron la importancia de que los barrios organicen sus comisiones 
para afrontar problemáticas comunes.
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w NICOLÁS SCARDINO

“Nos tocará gestionar en 
uno de los  peores contextos 
de los últimos 20 años”
El secretario de Coordinación y Gobierno de la comuna visitó los estudios de Radio Rojas para hablar a agenda abierta de 
distintas cuestiones de la gestión municipal y del nuevo escenario político que se plantea en el país, mientras se prepara la 
asunción de Román Bouvier, y ya fueron puestas en marcha importantes modificaciones a la estructura del organigrama municipal

El secretario de Coordinación y Go-
bierno de la comuna, Nicolás Scar-
dino. visitó los estudios de Radio 

Rojas para hablar a agenda abierta de dis-
tintas cuestiones de la gestión municipal y 
del nuevo escenario político que se plantea 
en el país, mientras se prepara la asunción 
de Román Bouvier, y ya fueron puestas en 
marcha importantes modificaciones a la 
estructura del organigrama municipal.

Respecto de este punto central, el jefe 
de la cartera política local refirió que “habrá 
cambios de organigrama, cambios de fun-
ciones, cambios de personas, y movimiento 
de funcionarios que se ocuparán de otras 
áreas, ya que en este año y medio que lle-
vamos de gestión notamos que hay áreas 
que son demasiado grandes y que los 
responsables no se pueden hacer cargo 
de todo. Notamos también que la moder-
nidad o la evolución de las funciones del 
estado hace que sea necesario la creación 
de nuevas áreas y la supresión de otras, 
lo que no implica necesariamente que de-
bamos tener funcionarios que se ocupen 
de esas áreas, ya que habrá empleados 
municipales que se harán cargo de algu-
nas, como por ejemplo Empleo. Hay áreas 
que hay que crear y darles un formato para 
poder atravesar estos tiempos, que serán 
difíciles”.

Además de los cambios que ya hemos 
informado, como por ejemplo la constitu-
ción de la nueva secretaría de Desarrollo 
Humano, o las recientes designaciones en 
Hacienda y Compras, Scardino adelantó 
otras transformaciones: “Por ejemplo, 
la secretaría de Obras Públicas es muy 
grande; de hecho contamos con el mismo 
organigrama que en el año 1983, o sea de 
hace cuarenta años, y en todo ese tiempo 

han habido cambios, con funciones del 
estado que se han incrementado o han 
variado. Obras Públicas incluye Servicios 
Urbanos, Parques y Paseos, Obras Sani-
tarias, Obras Particulares y planeamiento; 
es en definitiva un área gigante que al se-
cretario no le permite estar como quisiera 
al tanto de todas las cuestiones, es un 
cúmulo de cosas que hacen a que la se-
cretaría no funcione de la manera eficiente 
que quisiéramos, o sea que será un área 
que se partirá, creándose una secretaría 
de Espacios Públicos, para que funcione 

mejor”, explicó el funcionario.
 “Todo esto estará plasmado en el 

próximo presupuesto, que será presenta-
do seguramente la semana que viene; y 
además de esto es importante mencionar 
que todos los funcionarios hemos puesto a 
disposición del intendente nuestra renun-
cia, que es algo que no se venía haciendo 
habitualmente, pero que queremos recu-
perar”, añadió Scardino.

-En este contexto, ¿ya se está ha-
blando con los gremios que operan en 
el ámbito municipal?

-Tuvimos las primeras charlas con los 
gremios y el martes que viene nos vamos a 
sentar a cerrar los acuerdos, con la idea de 
terminar de cerrar el año y ver cómo vamos 
a arrancar el próximo, ya que las previsio-
nes son inciertas: tenemos una continuidad 
del gobierno provincial y un cambio de go-
bierno nacional, y es la primera vez que se 
da que un municipio es de un color político, 
la provincia de otro y la nación de otro, así 
que hay tres colores políticos diferentes 
con los cuales tenemos que gestionar y 
trabajar, pero estamos preparados para 
eso. Por ahora hay incertidumbre respecto 
de lo que se viene para adelante, por un 
lado porque el presidente electo ha hecho 
distintas manifestaciones: ha estado en un 

extremo hace una semana, y ahora está 
un poco más tranquilo con las declaracio-
nes. Pero mientras tanto no sabemos qué 
pasará con la obra pública, y en realidad 
hasta que no pase diciembre y se reúna 
el Congreso no vamos a tener mayores 
precisiones acerca del paquete de leyes 
que dice que va a enviar. Por nuestra par-
te tenemos que presentar el presupuesto 
municipal la semana que viene. Por ahora 
no hay tantas precisiones, pero sí estamos 
trabajando fuerte y teniendo los contactos 
para saber cuáles son las previsiones que 
tiene la provincia sobre la coparticipación.

-¿Cuáles son las expectativas que se 
avizoran desde el gobierno local?

-Seguramente se vendrá una época 
de vacas flacas. En ese sentido nosotros 
siempre aspiramos a asegurar los salarios 
y poder brindar los servicios básicos. 
Mientras tanto, lamentablemente, por las 
perspectivas que tenemos, en los primeros 
meses hasta que supuestamente se pue-
da acomodar todo a nivel nacional con el 
tema de la inflación, nos vamos a enfocar 
directamente en mantener los servicios 
básicos y los sueldos de los empleados, 
resaltando que los sueldos y los aguinaldos 
están garantizados. En ese sentido acá 
no tenemos problemas. Es una situación 
bastante compleja para todos. También 
para los empresarios locales y demás el 
problema de la inflación es muy difícil de 
resolver. En ese marco entendemos a los 
proveedores municipales que muchas 
veces que con una inflación del 12 o el 20 
por ciento mensual no pueden reponer la 
mercadería. Hay ansiedad, estamos a fin 
de año, y es un momento bastante compli-
cado, sin duda.

-Hay temas importantes, como la ge-
neración de suelos aptos y viviendas, 
que aparece ahora como una cuestión 
más que candente…

-La cuestión habitacional es una de las 
prioridades que tiene Román desde su 
paso por la dirección de Tierras. Es un tema 
que maneja mucho y de hecho lo lleva él 
directamente. Sobre esta situación hay que 
subrayar que tenemos la adquisición de 
siete hectáreas y tenemos unos antepro-
yectos para presentar, de donde saldrán 
alrededor de 140 lotes y planeamos hacer 
diferentes operatorias, desde la entrega o 
venta de terrenos hasta algún programa 
provincial. Ya Román estuvo con el minis-
tro de Hábitat hace unos días, pero está 
también la incertidumbre. En este marco 

El jefe de la cartera política local, Nicolás Scardino, manifestó optimismo de cara al futuro, sin 
descuidar las dificultades que atravesará el país en lo inmediato.
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la provincia ha tomado también el tema de 
la vivienda como prioridad y ha empezado 
a construir muchas, pero no es ajena a lo 
que está pasando con la realidad del país 
y eso hace que se demore, tal como nos 
pasa en Rojas, donde tenemos obras en 
ejecución y se vienen demorando porque 
es muy difícil el tema con los contratistas 
y los aumentos de materiales. Por eso 
vamos a depender de la provincia, que si 
puede aportar alguna vivienda más será 
excelente, pero vamos a atacar el problema 
mediante alguna operatoria propia. La in-
tención es generar lotes con servicios y de 
esa manera, a partir de los que puedan ir 
comprando esos lotes, se vaya generando 
una retroalimentación de recursos para que 
el municipio pueda ir adquiriendo tierras 
otra vez y que con eso se genere un circulo 
virtuoso. Además la idea es descontar de 
esas cuotas todo lo que tenga que ver 
con la compra de materiales locales o de 
albañiles para que ese derrame beneficie 
a la sociedad local.

-¿Cómo analizás lo acontecido en 
este largo año electoral que atravesó la 
Argentina?

-Por un lado quedé sorprendido por 

w EL VIERNES 7, EN EL ITALIA

Bayer, Oficios y el gobierno 
municipal, anuncian 
acto de cierre de Aprender+

Se realizará el próximo 7 de diciembre, desde las 18.30, en el Teatro Italia, el acto de 
fin de curso de la séptima edición del programa Aprender+, que Bayer, la Fundación 
Oficios y el Gobierno de Rojas llevaron adelante por séptimo año consecutivo.

Participarán del evento los alumnos egresados de las capacitaciones desarrolladas 
durante este nuevo ciclo de la operatoria, junto a autoridades del municipio, y repre-
sentantes de Bayer y Oficios.

El programa Aprender+ se ha convertido en una parte integral de la estrategia cor-
porativa de Bayer, reafirmando su compromiso con el impacto social positivo en las 
comunidades donde opera. A través de este programa, busca contribuir al desarrollo 
local, promover los valores de solidaridad y colaboración, e impulsar la igualdad de 
género. 

La iniciativa se lleva adelante en alianza estratégica con distintos actores de la 
comunidad. Desde sus inicios se trabaja en conjunto con el Municipio de Rojas y la 
Fundación Oficios, en esta edición se suman CH Robinson y Gamadel, proveedores 
de la Planta María Eugenia.

En esta séptima edición del Programa Aprender+, Bayer se enfocó en brindar opor-
tunidades de formación a las mujeres de la comunidad de Rojas. Los cursos ofrecidos 
durante 2023 fueron de Operadora de Autoelevadores y de Introducción al Manejo de 
Camiones.

el resultado de las elecciones. Los que 
mamamos la política podríamos haber 
tenido otra idea, pero en definitiva esto 
muestra un hartazgo de la sociedad, un 
desgaste respecto de la política tradicional. 
Y también lo que he notado, y haciendo la 
autocrítica del partido al cual pertenezco, 
es el alejamiento de los dirigentes a nivel 
nacional de la realidad y de las bases.

-¿Y en Rojas, en ese contexto?¿Cuáles 
son las perspectivas?

-Van a ser cuatro años difíciles. Es lo 
que hablamos con Román: nos va a tocar 
gestionar en uno de los peores contextos 
de los últimos 20 años, pero también esta-
mos muy contentos de asumir el desafío y 
acompañarlo en esto que se viene: vamos 
a hacer muchas cosas para Rojas. Será 
una gestión de cercanía, de poder estar 
resolviendo muchos problemas de la gente 
cara a cara, que es la impronta básica de 
Román, porque en lo que se ve no habrá 
recursos en el corto plazo para grandes 
obras. Considero que vamos a tener una 
primera etapa muy difícil, aunque intento 
ser optimista; y que a partir de seis meses 
a un año, según dice el presidente electo, 
se pueda a salir adelante.

w ENFERMEDADES ESTACIONALES

Dengue, zika y 
chikunguya: Datos para 
tener en cuenta

Desde la secretaría de Salud de la comuna destacaron respecto del dengue, zika 
y chikunguya, mantener las sencillas recomendaciones ya sabidas para prevenir la 
aparición del vector de esas enfermedades, que es el mosquito Aedes Aegyptus.

Además de recomendar a la población mantener las prácticas de descacharreo 
(cualquier elemento acopiado en exteriores que pueda juntar agua y facilitar la 
proliferación de mosquitos, especialmente el Aedes) y de limpieza de lotes y te-
rrenos, se recordó que como práctica de rutina en los momentos más estratégicos 
del año, el municipio realiza permanentes fumigaciones. En esa línea, desde el 
área de Bromatología se realizan permanentes controles de la presencia de Aedes 
en el distrito, a partir de un convenio con la fundación Mundo Sano, que verifica 
las ovitrampas instaladas en distintos puntos de la ciudad.

Desde Salud recomiendan prestar atención a los síntomas principales de di-
chas enfermedades, similares a una gripe, y señalaron que si bien hay casos que 
pueden eventualmente revestir gravedad, ya que el dengue especialmente tiene 
distintos niveles de agresividad, los casos frecuentes son leves a moderados.

En ese sentido, se informó que el municipio continuará fumigando en todo 
el partido, pero es vital prevenir el dengue con los cuidados fundamentales ya 
descriptos. 

Scardino, por otro lado, también abordó las transformaciones que se están realizando en el 
organigrama municipal.
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w FERNANDO SAVORE

“Las necesidades de la canasta 
básica hoy no están cubiertas”
El titular de la Federación de Almaceneros de la provincia habló esta semana en El Nuevo en Radio respecto de un tema ya 
recurrente en estos tiempos: la disparada de los precios de la canasta básica – Savore explicó cómo observan la situación desde 
la óptica de los pequeños comercios y las perspectivas que se avizoran ante la complejísima coyuntura que atraviesa el país

El titular de la Federación de Alma-
ceneros de la provincia, Fernando 
Savore, habló esta semana en El 

Nuevo en Radio respecto de un tema ya 
recurrente en estos tiempos: la disparada 
de los precios de la canasta básica. Savore 
explicó cómo observan la situación desde 
la óptica de los pequeños comercios y las 
perspectivas que se avizoran ante esta 
complejísima coyuntura.

 “La semana pasada tuvimos en princi-
pio un fin de semana largo de ventas, en 
tanto el martes cuando fuimos al mayo-
rista que nos provee el 80 por ciento de 
la mercadería nos encontramos con que 
todo había cambiado, todo había subido 
el precio de una forma muy agresiva: 
estamos hablando de más de un 25 por 
ciento en lo que es alimentos y más de un 
30 por ciento en productos de limpieza e 
higiene personal. Y sobre eso aparece la 
dispersión de precios, porque capaz que 
de un mayorista al otro puede haber tres o 
cuatro puntos por un tema de competen-
cia; pero hemos visto precios que estaban 
tremendamente descontrolados, de una 
forma ampliamente agresiva. Por ejemplo, 
en un mayorista estaba la lata de duraznos 
a 720 pesos y en otro mayorista a 1200; un 
paquete de fideos de una marca conocida 
estaba en un mayorista a 1000 pesos, que 
ya es una barbaridad, y en otro a 1500 pe-
sos, o sea que no hay norte de precios, y 
no hay ninguna explicación en el medio. Y 
esto, más allá de que los mayoristas están 
con muchos faltantes de mercadería que 
todavía no regresaron a las góndolas de 
ellos y evidentemente uno no tiene rumbo 
de precios, pero sabemos perfectamente 
que al momento de regresar lo hacen con 
un nuevo salto”, sintetizó Savore en el aire 
de la FM92.5.

En ese sentido, explicó que “uno trata, 

lo que ocurre es que después cuando 
vayan a reponer no les va a alcanzar la 
plata. Por eso es que estos negocios están 
en riesgo”.

Pero también preocupa otra cuestión: 
“Nunca hay respuestas por parte de los 
mayoristas. Uno no se sienta con los due-
ños de los mayoristas a discutir rentabilida-
des. El mayorista lo que entiende es que es 
una góndola con un precio y ahí se termina 
la relación, o sea que es como cuando 
cualquier persona va un supermercado, 
no habla con nadie, en tanto cuando van al 
almacén saludan al almacenero porque lo 
conocen, mientras que en el supermercado 
encontrás  la góndola fría con el producto y 
el precio, y lo compra o lo deja”, reflexionó.

Y el panorama es más que preocupan-
te: “Las necesidades de la canasta básica 
hoy no están cubiertas, y lo que uno ve 
hacia adelante, al menos en lo que puedo 
decir desde mi mirada, es que Argentina 
es el día a día: en este país no se puede 
ver más allá de lo que los ojos lo permitan, 
no hay manera de proyectar a un mes o un 
año, por lo cual estamos en un momento 
tremendamente complicado. Y creo que 
año a año, culpa de los distintos políticos 
de turno, se ha ido desmejorando, y lo 
digo porque en mi caso no tengo banderas 
con nadie, mi única bandera es la celeste 
y blanca, pero digo que la clase media 
Argentina, que era modelo, está muy de-
bilitada, y ya no sabemos cómo definir a la 

en la medida en que puede, parcializar los 
aumentos, o sea ir colocándolos en los car-
telitos de a poco, porque está claro que el 
cliente se enoja, y lo hace con justa razón: 
el aceite que vendía en 540 pesos ahora 
me está saliendo 800 pesos de costo, y 
a eso le tengo que poner mi rentabilidad; 
entonces lo que hice fue dejarlo en 800 en 
los primeros días, o sea poniendo el peso 
de compra para que el cliente no me quiera 
matar, pero hoy ya lo cambié a 990, es decir 
que le tuve que poner un porcentaje porque 
luego de vender la mercadería necesito 
reponer. Y ese es el tema: hasta dónde me 

da a mí la posibilidad de hacerlo, y también 
entiendo que hay muchos de nuestros 
colegas  que son más pequeños, para los 
que todo su depósito es la góndola, y si no 
están al tanto de poder cambiar el precio, 

w ENTRE 50 Y 60 POR CIENTO

Fuerte suba de los peajes en 
rutas nacionales concesionadas

Comenzaron a regir este jueves los nuevos cuadros tarifarios en los peajes de la red 
vial nacional concesionada, con un importante incremento que va del 50% al 66% en 
los corredores viales que incluyen el Acceso Riccheri, los accesos Norte y Oeste a la 
Ciudad de Buenos Aires y el Corredor Vial N° 18. También, rutas como la 3, 8, 9, y la 
autopista Ezeiza – Cañuelas.

Según informó Vialidad Nacional, luego de que el organismo efectuara la correspon-
diente evaluación técnica, la aprobación del nuevo esquema responde a que la última 
actualización tarifaria había sido realizada en mayo de 2023, “por lo cual se buscó 
atender la variación de precios registrada en ciertos componentes principales de los 
rubros de explotación, conservación y mantenimiento y servicios de apoyo, a fin de 
garantizar el nivel de prestación de los servicios a los usuarios”.

Las nuevas tarifas quedan de la siguiente manera:
-Motocicletas (categoría 1): $ 150.
-Automóviles (categoría 2): $ 250; y $ 300 en horas pico.
-Camiones de hasta dos ejes (categoría 3): $ 400 (hora no pico) y $ 600 (hora pico).
-Camiones de hasta cuatro ejes (categoría 5): horas no pico, $ 750; horas pico, $ 900.
-Camiones de hasta seis ejes (categoría 6): $ 1.000 y $ 1.200 (horarios no pico y 

pico, respectivamente).
-Camiones de más de seis ejes (categoría 7): $ 1.250 y $ 1.500 (no pico y pico).

Fernando Savore. El titular de la Federación de Almaceneros de la provincia habló en Radio Rojas 
sobre la situación del rubro.
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clase media, porque para la clase media 
digamos que comer es normal, pagar el 
alquiler es normal, poder irse unos días 
de vacaciones como premio a todo un 
año de trabajo sería normal, o tener un 
autito y mantenerlo, todas cuestiones 
que hoy están cuesta arriba para toda la 
gente de clase media y obviamente para 
la clase humilde la situación está mucho 
más complicada”, graficó Savore.

En esa línea, no se reservó su opinión 
sobre los programas implementados para 
mantener los precios de ciertos productos: 
“Los programas como Precios Justos o 
Precios Cuidados terminaron benefician-
do al hipermercado, y al poco tiempo 
la gente va y encuentra el nicho vacío 
con el cartelito, porque las empresas se 
comprometen a tener un aumento de un 
5 o un 4,5 mensual, cuando tenemos una 
inflación de 12 puntos. Entonces ocurre lo 
que pasó hasta ahora, que es el cambio 
de formato de pack, de reducción del 
tamaño, o directamente de falta de mer-
cadería. En esos programas, tal vez en 
algún momento, cuando lo inicio Augusto 
Costa, hasta se habían armado células 
para abastecernos y se podría decir que 
durante ese tiempo tuvieron éxito, pero 
después se desgastaron y parece que los 
gobernantes quieren insistir en algo que 
en mi caso lo veo como la misma cabeza 
con distinto sombrero, que tienen nombres 
o títulos diferentes, pero siempre terminan 

w CENSO DE EMPRESAS

Argentina, entre los 10 
países con más empresas de 
biotecnología del mundo

La Agencia Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y 
la Innovación (Agencia I+D+i), en conjunto con la Fundación Argentina de Nanotec-
nología (FAN), la Cámara Argentina de Biotecnología (CAB) que agrupa a los privados 
del sector, el Consejo Federal de Inversiones y el Centro de Investigaciones para la 
Transformación de la Universidad Nacional de San Martín (UNSAM), llevaron adelante 
un censo a nivel nacional para determinar el número total y las principales caracterís-
ticas de las empresas y startups de biotecnología y nanotecnología existentes en el 
territorio argentino.

Se identificaron 340 empresas de biotecnología en el país, distribuídas mayoritaria-
mente en la provincia de Buenos Aires, Santa Fé, Córdoba y la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires. También, se destaca del relevamiento una buena presencia de empresas 
en las provincias de Mendoza y Tucumán. 

Este número ubica a la Argentina en el puesto número 10° en cantidad de empresas 
del sector a nivel mundial, por encima de países como Dinamarca, Noruega y Austria.

que al momento de que haya más certezas 
esperaremos concretar algún diálogo para 
plantear cuántos comercios somos, cómo 
es el formato de trabajo, qué es lo que nos 
gustaría cambiar, y de ahí en más  ir mani-
festando ideas, que desde la Federación 
las hay, y también hay proyectos. Mientras 
tanto considero que los políticos o los go-
bernantes, tienen que entender cómo es 
el comercio de proximidad. Por ejemplo en 
nuestro rubro, somos 26 mil en la provincia 
de Buenos Aires y más de 60 mil en el país, 
así que de una vez por todas tienen que 
terminar con esto de sacarse la foto con 
el hipermercado, que solo representa el 
30 por ciento de la comercialización, por 
lo cual si no entienden que es el comercio 
el que está al lado del laburante, si no en-
tienden que el comercio es el que está en 
cada barrio, sea en el rubro que sea, si no 
entienden que somos parte de un formato 
comercial, vamos a seguir siempre en lo 
mismo.

-¿Qué expectativas avizoran desde la 
Federación?

-El formato económico es el que nos 
perjudica. Por eso pido que se dé vuelta la 
página y que quienes nos gobiernen ahora 
tengan las ideas claras, ideas nuevas, o 
nos permitan estar en la mesa de debate 
para aportar la experiencia que nosotros 
comerciantes tenemos en el día a día: 
sabemos que a la señora no le alcanza 
para comprar el kilo de azúcar y hay que 
fraccionárselo, sabemos que los cereales 
en caja están muy caros y por eso también 
los fraccionamos, o sea que conocemos 
cuál es nuestra realidad en el cara a cara 
con el cliente, que no es más que el labu-
rante de clase media o de clase humilde, 
porque nuestros negocios están en todos 
lados, donde el hipermercado no quisiera 
estar porque solo buscan los lugares co-
quetos. Esperamos las reuniones, somos 
pacientes y por lo que vemos todo el equi-
po de Javier Milei está con cuestiones de 
armado, por eso hay que ser prudentes, 
saber esperar, para después plantear que 
el momento que nos toca vivir desde el 
comercio y desde el laburante argentino 
no es el mejor.

en lo mismo. Creo que con la economía de 
este país, ganando Milei o ganando Mas-
sa, se tiene que barajar y dar de vuelta, 
porque este formato económico no es el 
que nos sirve a los argentinos”, refirió a 
ese respecto.

Savore fue también contundente al 

describir el comportamiento actual del 
consumidor: “El hábito de compra del ar-
gentino promedio se define considerando 
que el día 15 ya es fin de mes, o sea hasta 
el 15 generalmente se puede comprar la 
marca de fideos o arroz que (el consu-
midor) estaba acostumbrado a comprar; 
pero después del 15 la gente no compra 
por marca: compra por precio. El formato 
de pago en los primeros días es contado o 
débito y después es crédito, o sea que la 
gente reinventa todos los días un formato 
para poder alimentar a su familia, lo que 
no es fácil”.

-Desde la Federación, ¿han pedido 
alguna reunión o han tenido algún con-
tacto con las nuevas autoridades?

-Respecto al diálogo con las nuevas 
autoridades todavía no tenemos claro 
quién será el que ocupe el área que nos 
compete a nosotros que es la secretaría de 
Comercio (N. de la R.: luego de realizarse 
esta entrevista se conocieron trascendidos 
sobre el desmantelamiento de esa área), así 

Savore describió en forma contundente las dificultades que atraviesa el sector, y cómo esto repercute 
en la situación de los consumidores.
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Día de acción para el Rojinegro y el 
Albiceleste por el Regional Federal

GARCIA MIGUEL ANGEL
C O M I S I O N E S

ROJAS - JUNIN
REDESPACHO A LA ZONA

02475 410914

FRANCISCO ROCA 780 DEPTO. 8 POR LA MAÑANA

Por la quinta fecha de la zona 8 de la etapa de clasificación de la Región Pampeana Norte se presentará en primer turno 
Jorge Newbery para visitar desde las 17:00 horas a Argentino (PE), mientras que a las 20:00 Argentino recibe a Provincial.

En la jornada de hoy se completará la 
quinta fecha de la etapa de clasifi-
cación del Torneo Regional Federal 

Amateur, la primera competencia de ascenso 
destinada a los clubes del interior del país que 
organiza el Consejo Federal del Fútbol Argen-
tino, certamen que en esta edición cuenta con 
la participación de dos representantes de la 
Liga de Fútbol de Rojas, en referencia a Jorge 
Newbery y Argentino, que integran la zona 8 
de la región Pampeana Norte.

Por la quinta fecha, segunda de la segun-
da ronda, de la zona 8 del Federal Regional 
Amateur Jorge Newbery y Argentino tendrán 
acción en la jornada de hoy, en diferentes 
turnos.

El primero en salir a la cancha será el con-
junto de la entidad de barrio Progreso, que se 
trasladará a la vecina ciudad de Pergamino 
para enfrentar desde las 17:00 horas a Argen-
tino de Pergamino, cotejo que se disputará en 
el estadio “Fernando Bello”.

Jorge Newbery acumula dos triunfos y un 
empate en el certamen de ascenso, por el mo-
mento ubicado en puesto de clasificación a 
la próxima instancia, siendo el segundo mejor 
de los tres escoltas de los grupos de cuatro.

En el partido de la primera ronda disputado 
en el “Esteban Balín” Jorge Newbery derrotó 

w FÚTBOL LOCAL

A la espera de la última fecha para definir los cruces
La Liga Deportiva de Rojas deberá programar en las próximas horas los cotejos correspondientes a la décimo cuarta y última fecha de 
la etapa de clasificación del torneo local, donde quedarán definidas las posiciones del segundo al tercer puesto y los cruces de semis.

En la habitual reunión de los días lunes 
el comité ejecutivo y los delegados de los 
diferentes clubes que la conforman debe-
rán programar el desarrollo de la décimo 
cuarta y última fecha de la etapa de clasifi-
cación del torneo local de Primera división, 
certamen que ya tiene definidos los cuatro 
equipos que jugarán la siguiente instancia 
de la competencia, además desde hace 

un par de fechas ya se conoce que Jorge 
Newbery aseguró el número uno y el primer 
lugar en la finalísima.

También se conoce el resto de los 
equipos que jugarán las semifinales de 
la competencia doméstica, que serán El 
Huracán, Carabelas y Argentino, que por 
ahora están ubicados en ese orden en la 
tabla de posiciones, aunque podría haber 

modificaciones en la fecha final.
Respecto a los compromisos de la fecha 

14 El Huracán recibirá en el estadio “Elvio 
Cruz Fachile” a Jorge Newbery, Argentino 
en el “Venancio Coco Amichetti” a Juven-
tud y en la vecina localidad se disputará el 
derby entre Deportivo Unión y Carabelas.

En relación a la continuidad del torneo 
local, según lo marca el reglamento, cabe 

señalar que en caso de igualdad de puntos 
la definición se producirá mediante sistema 
olímpico, es decir según los partidos entre 
si, mientras que en semis, contrariamente 
a lo que sucede normalmente en las com-
petencias deportivas, el primero no jugará 
ante el cuarto, sino que se medirá con el 
tercer ubicado, mientras que la otra llave 
la disputarán el segundo con el cuarto.

a Argentino de Pergamino por tres a uno, 
convirtiendo en aquella oportunidad para el 
triunfo Dino Senigagliesi de penal, Gonzalo 
Pieters y Thomás Pieters.

En segundo turno saldrá al campo de 
juego esta tarde Argentino, que en el estadio 
“Venancio Coco Amichetti” de barrio Unión 
recibirá a Provincial de Pergamino, juego que 
se pondrá en marcha a las 20:00 horas.

El Albiceleste acumula tres victorias y un 
empate en el certamen de ascenso nacional, 
o sea que obteniendo un empate en la jorna-
da de hoy asegurará su participación en la 
siguiente ronda de la competencia.

En el cotejo de la primera rueda, disputado 
en Pergamino, el elenco que dirige Diego 
Cabezón derrotó al Rojo por dos a uno, mar-
cando los tantos Edgardo Speroni de penal 

y Tomás Ávila.
Recordemos que en la fecha pasada Jorge 

Newbery y Argentino se enfrentaron entre sí 
en el estadio del Rojinegro, donde el partido 
finalizó igualado sin goles.

HABRÁ UN RECONOCIMIENTO A 
RAMIRO ARIAS

En la previa al encuentro que afrontarán 
esta tarde los elencos de Argentino Rojas y 
Provincial de Pergamino se ha previsto por 
parte de la entidad Albiceleste realizar un 
reconocimiento a la trayectoria de Ramiro 
Arias, jugador nacido futbolísticamente en la 
institución y con una extensa trayectoria en el 
ámbito profesional, con paso por San Lorenzo, 
Aldosivi, Sarmiento, Almagro, Quilmes, Institu-
to, Villa Dálmine y Deportivo Morón.

Según se pudo saber, en la previa al juego 
por el Regional Federal Amateur, se le hará 
un homenaje al ex futbolista profesional, en 
tanto luego jugará oficialmente unos minutos 
en el cotejo ante Provincial, recordando que 
fue inscripto para afrontar dicha competencia.

También se conoció que Ramiro Arias 
continuará vinculado a la entidad de barrio 
Unión en el rol de facilitar pruebas de juga-
dores juveniles en diferentes entidades del 
profesionalismo.
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“Este campeonato tiene un 
sabor especial en lo personal”
La goleadora y figura de Argentino en la finalísima del torneo de Fútbol Femenino comentó que se retornó al equipo a 
mediados de año tras un accidente. “Fueron muchas las emociones las que se juntaron al final del partido”, declaró.

PRODUCTOR ASESOR DE SEGURO

Tomás Santana
VENTAS - MATRÍCULA 85402

AV. LAS HERAS 487 
l ROJAS - BS. AS. 

Tel.  466362 - 
segurossantana@

hotmail.com

En el estadio “Esteban Balín” del Jor-
ge Newbery se disputó el domingo la 
finalísima del torneo de Primera división 
destinado a la rama femenina de la Liga 
de Rojas entre los elencos de Juventud, 
ganador del certamen Apertura, y Argen-
tino, el mejor del Clausura.

En la cancha de la entidad de barrio 
Progreso, neutral para la ocasión, la vic-
toria y la consagración fue del conjunto 
Albiceleste, que se impuso con justicia por 
tres a uno, siendo una de las principales 
figuras del encuentro la delantera Brisa 
González, autora de dos tantos, el primero 
de ellos un verdadero golazo, rematando 
desde fuera del área y clavándola en el 
ángulo.

La goleadora de la finalísima del torneo 
de las damas conversó tras la conquista 
con Panorama Deportivo, donde confesó 
que “todavía seguimos con los festejos y 
la alegría por el título, de hecho que aún 
no puedo creer lo que pasó este domingo, 
más allá de que este es el segundo título 
que logramos, y en lo personal tiene un 
sabor especial porque fue un año compli-
cado en muchos aspectos, tal es así que 
así que volví a jugar recién por el torneo 
Clausura, además me pasó que tuve un 
accidente y me costó regresar, fueron 
muchas emociones las que se juntaron el 
domingo después del partido”.

Brisa González señaló que “el equipo 
a lo mejor no tuvo un buen comienzo de 
temporada, sin embargo en base a esfuer-
zo y compromiso logramos enderezar el 
rumbo, además pasa que muchas veces 
no es fácil para nosotras estar al cien por 
cien porque muchas chicas son madres 
y tienen otras ocupaciones, pero las ga-
nas de salir campeonas nos permitieron 
ir mejorando y terminar de la manera en 
que lo hicimos”.

“Esas mismas ganas que nos llevaron 
a dejar todo en los entrenamientos nos 
permitieron luchar como leonas en estos 
últimos partidos, cuestión que fue clave 
para vencer a Jorge Newbery en la final 
del Clausura y ahora a Juventud en la 
finalísima”, sostuvo..

La delantera contó que “tenemos tres 
prácticas en la semana y hacemos lo 
posible por estar todas, porque a veces 
cuestas, por ejemplo en mi caso estudio 
de noche y no puedo ir a todos los entrena-
mientos, aunque si el tiempo me lo permite 
trato de estar, aunque sea unos minutos 
más tarde, y además también juego al 
Hockey, o sea que me voy repartiendo 
como puedo, porque también trabajo, 
pero en definitiva todo sacrificio tiene su 
recompensa”.

“A Martín lo conozco hace muchos 
años, le tengo mucho aprecio y es un 
ejemplo para mi porque siempre me guía 
para ir hacia adelante, que con esfuerzo 
los resultados llegan, así que estoy muy 

contenta de que se haya puesto al frente 
del equipo”, indicó, agregando que “siem-
pre jugué como mediocampista, aunque 
en este último partido me tocó hacerlo un 
poco más arriba y tuve la posibilidad de 
convertir dos goles, algo increíble para mi.

El técnico nos pidió antes del partido 
que juguemos tranquilas, que seamos 
pacientes, que estemos enfocadas en lo 
que se trabajó en la semana y creo que 
salió tal como lo planeamos”.

Recordando la final del Clausura sos-
tuvo: “El partido con Jorge Newbery fue 
muy duro, de hecho este año nos costó 
ganarles, de allí que tuvimos que ir a los 
penales, donde hubo muchos nervios, tal 
es así que después de que les ganamos 
me largué a llorar por la emoción, también 
porque en los partidos anteriores no me 
venían saliendo las cosas”.

Previo a la final reconoció que “fueron 
días de mucha ansiedad, encima pasaron 
dos semanas, donde hubo entrenamientos 
muy duros, por eso es que queríamos 
jugar el sábado previo a las elecciones, 
pero hubo que esperar unos días más y 
creo que eso nos vino bien para llegar 
mejor preparadas”.

Brisa González analizó la finalísima ante 
la Juve: “El gol de Micaela (Sanguinetti) 

en el comienzo del partido nos dio algo 
más de tranquilidad, pero no era para 
relajarse porque sabíamos que ellas tie-
nen jugadoras que pueden aparecer en 
cualquier momento, tal es así que después 
que marcamos el segundo gol, a los dos 
minutos nos descontaron”.

La delantera describió el golazo, pri-
mero de su cuenta personal: “La jugada 
parte de un rebote, donde recibo abierta 
por la izquierda, por donde suelo mover-
me, allí quise encarar por la línea, pero 
terminé haciendo una gambeta y le di al 
arco desde bastante lejos, sin imaginar 
que podía entrar donde lo hizo, de hecho 
pensé que se iba y me quedé mirando, 
por eso me demoré en festejarlo”.

“En el descanso el profe nos dijo que 

no nos podíamos bajonear con el gol y 
que había que salir de la misma manera 
que al comienzo, así que nos enfocamos 
nuevamente en nuestro trabajo y controla-
mos las acciones, así fue que más allá de 
que ellas llegaron algunas veces, una vez 
que convertimos el tercer gol me parece 
que el partido quedó definido”, consideró.

“El segundo gol parte de un tiro libre de 
Florencia Cometta, que también es nuestra 
profe, que ya me habilitado unos minutos 
antes donde termino convirtiendo pero fue 
anulado por posición adelantada, en tanto 
en esta jugada miré bien a las defensores 
y busqué pegarle fuerte al primer palo que 
me quedaba más cómodo”, relató.

La atacante del conjunto conducido por 
Martín Ferrari subrayó: “Creo que el apoyo 
de la gente, de nuestras familias, también 
del compañerismo que hay en el equipo 
han sido factores muy importantes, por 
eso queremos compartir este logro con 
todas los que fueron a la cancha a pesar 
del calor que hacía”.

“Se ha formado un gran grupo, para mi 
las Pecus, como se llama nuestro grupo, 
es como una familia, siempre nos estamos 
apoyando, compartiendo cosas, estoy 
orgullosa de formar parte de este plantel 
que es muy lindo”, destacó.

Brisa González contó que tras el título 
“ya hubo algunos festejos después del 
partido, pero todavía queda, es un título 
que hay que celebrarlo como correspon-
de porque es muy merecido, sobre todo, 
reitero, por el sacrificio de las chicas, 
más de las que son madres y tiene que 
ocuparse de otras cosas, ellas realmente 
se merecen esta alegría”.

“Veo que ahora se le está dando mucha 
más importancia al fútbol femenino de la 
que se le daba antes y estaría buenísimo 
que ese apoyo y que más gente se una 
a este hermoso deporte, sobre todo en 
las categorías juveniles, que eso es es 
definitiva lo que permitirá que esto siga 
creciendo”, expresó.

La goleadora del campeón dedicó la 
conquista en el programa del mediodía de 
Radio Rojas: “Este título es para mi familia, 
para mi abuela que siempre está presente, 
para mis otros abuelos que están en el 
cielo, para todo el grupo y para el club, 
porque es un logro muy importante en el 
plano institucional”.
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w TAEKWON-DO

La Escuela Regional brilló en el 
Sudamericano de Mar del Plata
En el certamen continental que se desarrolló en el Polideportivo Islas Malvinas la entidad conducida por el Sabonim Federico 
Teyssandier volvió a cosechar una gran cantidad de medallas en las diferentes categorías.

Desde el viernes hasta el domingo 
pasado se llevó a cabo en el Polide-
portivo Islas Malvinas de la ciudad 

de Mar del Plata la tercera edición del 
Campeonato Sudamericano de Taekwon-
Do ITF, competencia en la cual estuvieron 
presentes varios alumnos de la Escuela 
Regional que dirige el reconocido Sabonim 

Federico Teyssandier.
Este certamen contó con la participación 

de competidores de: Bolivia, Paraguay, Bra-
sil, Uruguay, Chile y de todas las Provincias 
de nuestro país.

Los desempeños de los competidores 
rojenses fueron los siguientes:

Charo Sartori medalla de bronce en lucha 

8-9 años Amarillo/Verde, Camilo Teyssandier 
medalla de oro en forma 10-11 años Azul/
Rojo, Benjamín Figueroa destacado en  10-
11 años Azul/Rojo y Pilar Villegas medalla 
de oro en lucha Juveniles Azul/Rojo.

Además en adultos Ludmila Ojeda 
medalla de oro en Formas III Dan Adultas, 
medalla de bronce Lucha -65kg y medalla 

de oro con la Selección Argentina en forma 
y lucha, Joaquín Teyssandier medalla de 
plata en lucha +82kg, medalla de bronce 
en formas II Dan adultos  y medalla de oro 
con la Selección Argentina en forma y lucha, 
y Sabrina Mai medalla de bronce en lucha 
-55kg y medalla de plata en formas IV-V 
Dan adultas.

w CICLISMO

El Rally Tres Ciudades tuvo cinco campeones rojenses
En la tercera y última competencia de certamen quedaron definidas las posiciones en cada una de las categorías, obteniendo el título 
los representantes de nuestra ciudad Octavio Mangiaterra, Víctor De Lío, Néstor Phillips, Joaquín Riccobene y Noelia Leguizamón.

El pasado domingo, con la disputa de la 
tercera y última fecha llegó a su fin la se-
gunda edición consecutiva del Campeonato 
de Rally Tres Ciudades, competencia que 
organizan de manera conjunta el Bike Team 
Rojas, el Bike Up Rojas y la Agrupación de 
Deportistas Colonenses (ADECO).

La última fecha del Campeonato de 
Rally Tres Ciudades se llevó a cabo en un 
entretenido circuito programado por el Bike 
Up de Pergamino, atravesando senderos, 
campos y tramos de rural, destacándose 
la participación de varios representantes de 
Rojas, varios de ellos logrando subir a los 
podios en las diferentes categorías.

Tras la disputa de la fecha del domingo 
se definieron los campeonatos en cada una 
de las divisionales, con cinco títulos que 
se vinieron para Rojas, los obtenidos por 
Octavio Mangiaterra en la categoría Elite/
Sub-23, Víctor De Lío en Máster A2, Néstor 
Phillips en Máster D, Joaquín Riccobene en 
Promo Caballeros A y Noelia Leguizamón en 
Promo Damas B.

Además fueron subcampeones Alan 
Gemme en Máster A1, Lito Ruíz en Máster 
C1 y Jaqueline Luna en Damas A.

LOS PODIOS DEL CAMPEONATO 
DE RALLY TRES CIUDADES

JUVENILES
Campeón: Bruno Cuello
Subcampeón:  Rafael Arguello
Tercero: José Álvarez.
ELITE/SUB-23
Campeón: Octavio Mangiaterra
Subcampeón: Juan Balbarani
Tercero: Juan Persichini
MÁSTER A1
Campeón: Federico Di Bello
Subcampeón: Alan Gemme
Tercero: Cristóbal Homar
MÁSTER A2
Campeón: Víctor De Lío
Subcampeón: Diego Ragusa
Tercero: Alejandro Curia
MÁSTER B1
Campeón: Luciano Alcalá
Subcampeón: Alexis Martinelli
Tercero: Lucas Morales
MÁSTER B2
Campeón: Mauricio Pittorino
Subcampeón: Walter Santupery
Tercero: Jorge Douat
MÁSTER C1

Campeón: Leonardo Chiarella
Subcampeón: Lito Ruíz
Tercero: Raúl Balbarani
MÁSTER C2
Campeón: Silvio Pierucci
Subcampeón: Miguel Celaya
Tercero: Jorge Castelo
MÁSTER D
Campeón: Néstor Phillips
Subcampeón: José Cajales
Tercero: Julio Davant
DAMAS A
Campeón: Yanina Nicolay
Subcampeón: Jaqueline Luna
Tercero: Rochy Cuba
DAMAS B
Campeón: María Marta Rodríguez
Subcampeón: Rosana Pérez Belkis
Tercero: Paola Allevato
DAMAS C
Campeón: Eli Litardo
Subcampeón: Silvina Yanigro
Tercero: Silvia Filomeno
DUPLAS CABALLEROS
Campeón: Raúl Brissio-Joaquín Brissio
Subcampeón: Leo Caminos-Lucas Ratti
Tercero: Pablo Ungaretti-Pablo Placencia

DUPLAS DAMAS
Campeón: Vanesa Ordoñez-Antonella 

Campilongo
Subcampeón: Nancy Molina-Constanza 

Pérez
DUPLAS MIXTAS
Campeón: Soledad Fernández-Gustavo 

Seppaquercia
Subcampeón: Florencia Pasqualini-Oscar 

Rivero
Tercero: Diego Polly-Soledad Bernardello
PROMO CABALLEROS A
Campeón: Joaquín Riccobene
Subcampeón: Tomás Jurado
Tercero: Agustín Benítez
PROMO CABALLEROS B
Campeón: Maximiliano Ferreyra
Subcampeón: Edwin Stampfli
Tercero: Martín Chiari
PROMO DAMAS B
Campeón: Noelia Leguizamón
Subcampeón: Graciela García
Tercero: Nora Altamirano
PROMO DAMAS A
Campeón: Antonella Raimundo
Subcampeón: Diamela Flores
Tercero: María Aragón
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w MANUEL TALA

“Esperé mi momento y apliqué 
el giro, fue el golpe soñado”
El kickboxer rojense sigue demostrando que está en un alto nivel, ahora consagrándose campeón Panamericano en la modalidad Combate 
al punto, fue al vencer en la pelea definitoria a Fabián Betetta en Buenos Aires. “Era el objetivo que me había planteado”, aseguró.
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El peleador rojense Manuel Tala, cabe-
za del gimnasio Team Tala, campeón 
a nivel nacional e internacional, volvió 

a hacer gala de su potencial como peleador 
y el fin de semana pasado mostró sus cuali-
dades en el estadio del club Pedro Echagüe 
de Buenos Aires, donde se llevó a cabo el 
Campeonato Panamericano.

Manuel Tala salió a escena el sábado 
pasadas las 16:00 horas, fue para enfrentar 
en la pelea por el título a Fabián Beretta, de 
gran experiencia y palmarés, actualmente 
radicado a San Miguel.

El combate entre Tala y Beretta se llevó 
las miradas de todo el estadio, porque 
igualaron tanto en el primero como en el 
segundo round, debiéndose definir el pleito 
mediante el asalto de desempate, donde 
un giro fantástico inclinó la balanza para el 
representante de nuestra ciudad.

“Estoy súper contento, porque si bien fue 
una pelea bastante dura, pero en definitiva 
pudimos traernos el título para Rojas”, dijo 
en diálogo con Radio Rojas.

El peleador sostuvo: “Llegué muy bien 
preparado en la parte física gracias al tra-
bajo con el profe Lucho Quiroga y después 
sumando los tips que me iba brindando el 
profe Fede Roma desde Buenos Aires, con 
lo cual estaba en gran forma y dispuesto 
a conseguir el logro máximo, que era el 
objetivo que me había planteado para este 
Panamericano”.

“El campeonato arrancó el miércoles, 
continuó jueves y viernes, mientras que el 
sábado se desarrollaron todas las finales de 
las diferentes modalidades y categorías, en 
tanto en lo personal me tocó hacerlo aproxi-
madamente a las 4 de la tarde.

Al momento de arribar al estadio conoci-
mos cuales serían los competidores en cada 
modalidad y en el caso de mi categoría solo 
había uno solo, con lo cual fuimos directa-
mente a la final”, indicó.

Manuel Tala confesó que “esperaba 
enfrentarme con más adversarios, pero nos 
encontramos con que estaba este chico 
solamente, que después volvió a combatir 
más tarde en otra categoría contra Claudio 
Butch, que es un compañero de la selección 
y ha venido a pelear a Rojas, en este caso 
porque Claudio no tenía rival y este peleador 
era casi del mismo peso”.

Aseguró que “en el peso llegué muy bien, 
pude dar 73,300 kgs y tenía que dar por de-
bajo de los 75, y como estaba un poco con 
lo justo me puse un par de días a dieta para 
que no haya problemas, así que cumplí muy 
bien a la mañana con el peso y después me 
hidraté y traté de estar tranquilos con todos 
los chicos que me acompañaron”.

“Antes de la pelea estaba muy nervioso 
porque una vez que me dijeron que me 
tocaba este rival lo primero que hice fue 
buscarlo en las redes sociales y pude saber 
que era muy bueno, uno de los mejores en 
su categoría, pero había que pelear y había 

del gimnasio, pero mis papás no pudieron ir 
y se quedaron con las ganas, pero apenas 
llegué a Rojas me fui a abrazar con ellos, 
donde la emoción también fue muy grande”.

“Todos los campeonatos son muy impor-
tantes, y seguramente en lo que es este año 
lo pongo en el primer puesto, por delante 
del título zonal WKF que lo gané en el Rojas 
Figth Club, y este título en especial le doy 
más valor aún porque trabajé muchísimo 
y sin dudas que fue uno de los que más 
costó, además consideró que es realmente 
el que me hizo sentir en el nivel que estoy 
peleando, así que ahora habrá que seguir 
entrenando para superarnos día a día”, 
declaró en Panorama Deportivo.

El kickboxer declaró que “este título me 
da la clasificación para el mundial del año 
que viene, que se iba a hacer en Francia 
pero se cambió y se realizará en España, 
es algo que se anunció el fin de semana, 
así que nos tendremos que poner a trabajar 
para estar presente y ganar otro mundial”.

“Ahora es momento de relajar un poco, 
aunque no abandonar los entrenamientos, 
y nos queda para terminar el año el cierre 
del gimnasio y del Programa Envión, donde 
tengo los alumnos que harán una exhibición 
y mostrarán todo lo que se trabajó este 
2023, luego tendremos algunos días de 
descanso para arrancar con toda la fuerza 
la temporada que viene con los torneos de 
verano”, indicó

“Quiero agradecer a todos los sponsors 
que me ayudaron, a la Municipalidad y los 
medios que están siempre, también a los 
alumnos del gimnasio, la familia y los que 
estuvieron desde un principio para que la 
escuela pueda ir avanzando”, completó el 
Campeón Panamericano, que ahora deberá 
pensar en la cita mundialista europea del 
año que viene.

que estar tranquilo porque estaba muy bien 
entrenado”, indicó.

Sobre el rival señaló: “Lo había visto 
pelear en vivo en el torneo anterior que 
se hizo de la Liga Chai Do Kwan que fue 
hace un par de semanas, ese día ganó y le 
fue muy bien, un competidor con bastante 
experiencia, de allí que de mi parte estaba 
emocionado de enfrentar a un rival de estas 
características, que ha ganado varios tor-
neos y tiene nivel de selección”.

“Él era más alto, me sacaba casi una 
cabeza, por eso me costaba encontrarle 
la distancia, sin embargo pude marcar los 
puntos, sobre todo en el round extra. En 
estos casos el plan de pelea puede variar, 
porque hay competidores que son altos 
y pelean al contra ataque o están todo el 
tiempo midiéndote para marcar el punto 
cuando vos entrás, entonces hay que estar 
preparado para pelear de las dos maneras, 
ya que si el peleador te busca todo el tiempo 
con la pierna hay que moverse por todos 
lados para marcar el punto, mientras que si 
es más de esperar hay que buscar mucho 
la sorpresa, son cuestiones que te va dando 
la experiencia”, explicó.

Yendo al detalle del combate contó: “En 
el primer round estaba perdiendo por dos 
puntos y comencé a desesperarme, sobre 
todo porque marcaba muy bien la distancia 
y cuando entraba lo hacía muy fuerte, así 
que debía tener mucho cuidado, y antes 
del final del round lo conecté dos veces y 

terminamos empatados.
En el minuto de descanso recibí órdenes 

de los profes y ya en el segundo round lo 
pude marcar mucho más, aunque él tam-
bién llegó varias veces, de allí que termi-
namos ocho a ocho.

Como quedamos empatados tuvimos 
que ir al minuto extra, donde el que marca-
ba el punto ganaba y lo pude conectar con 
un giro a la cabeza, que significaron dos 
puntos, fue como un salto al vacío, porque 
se me vino y di el salto”.

“Fue el golpe soñado -aseguró-, tal es 
así que cuando entró el punto me largué a 
llorar de la emoción, saltaba, gritaba, me fui 
a abrazar con los profes, fueron momentos 
muy tensos porque si el punto lo marcaba él 
se terminaba quedando con el campeonato, 
por eso traté de esperar lo más que pude y 
cuando se dio el momento apliqué el giro”.

Apenas consumada la conquista “prime-
ro me fui a abrazar con los profes del selec-
cionado que estaban al lado del área, a Maxi 
y al Cone, que son excelentes, llorábamos 
todos juntos, también el resto de los compa-
ñeros que estaban atrás de la valla porque 
se veía que era una pelea muy complicada, 
también estaba Fede Roma, fue una alegría 
inmensa que después compartí con todos 
los chicos que me acompañaron de Rojas, 
allí fue cuando rápidamente llamé a casa 
para avisar que lo había logrado”.

Manuel Tala comentó que “fueron com-
pañeros de Buenos Aires, también alumnos 
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1 ................. ---
2 ................. ---
3 ................. ---
4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---

QUINIELAS - RESULTADOS DE AYER, SÁBADO 2 DE DICIEMBRE DE 2023
1 ................. ---
2 ................. ---
3 ................. ---
4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---
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12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---
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A1 ................. ---
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3 ................. ---
4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---
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3 ................. ---
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8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---
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4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---
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2 ................. ---
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8 ................. ---
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w LA PUERTA GIRATORIA ENTRE EMPRESARIOS Y FUNCIONARIOS

Los juegos del poder que definen 
el plan económico de Javier Milei
Los ejemplos que dejan al descubierto la nueva relación que habrá a partir del 10 de diciembre entre el poder económico y el 
gobierno nacional - ¿Quién definirá la política económica de la Argentina?

No hacen falta definiciones precisas 
para ir conociendo el perfil que va 
a tomar el nuevo plan económico. 

Es más, a veces demasiadas definiciones 
confunden, como las que suele arrojar 
como hojas al viento la ultraprotagónica 
Diana Mondino. Pero hay otros gestos que 
resultan más elocuentes. Por ejemplo, que 
Javier Milei elija a Luis Caputo como futuro 
titular del Palacio de Hacienda, y que éste 
convoque de inmediato a Joaquín Cottani a 
acompañarlo en la aventura. O que YPF haya 
quedado en manos de un alto funcionario de 
Tecpetrol. O que el Banco Central haya vuelto 
a ceder ante la presión casi extorsiva que 
practica Marcos Galperín. O que la industria 
automotriz haya lanzado un masivo plan de 
reducciones de personal de plantas, cuya 
justificación corre por cuenta de Cristiano 
Rattazzi, con su desparpajo habitual. 

¿Qué tienen en común todos los ejemplos 
enumerados? Que en cada uno de ellos, está 
el poder económico mostrando las garras. 
Haciendo valer de antemano el papel que 
ocupará en el gobierno por asumir y en su 
política económica. 

Las referencias a Luis Caputo y Joaquín 
Cottani suelen señalar, como antecedente 
más destacado, las funciones que cumplió 
el primero en el gobierno de Mauricio Macri y 
el segundo en la primera etapa de la gestión 
de Domingo Cavallo (gobierno de Menem). 
Sin desmerecer la importancia de esas 
referencias, convendría no descuidar sus 
respectivos pasos en la actividad privada. 

Caputo fue Jefe de Trading para América 
latina del JP Morgan (líder mundial en ser-

vicios financieros) entre 1994 y 1998, tuvo 
el mismo rol en el Deustche Bank de 1998 
a 2003, y luego fue presidente de la filial 
argentina de la entidad alemana desde 2003 
a 2008. En este último año creó su propia 
sociedad de inversiones, Axis, traficando con 
títulos privados y públicos hasta el mismo día 
que fue designado secretario de Finanzas 
bajo las órdenes de Alfonso Prat Gay. 

En uno de los informes sobre cuentas 
ocultas conocidos como Paradise Papers, 
su nombre aparece vinculado a fondos de 
inversión radicados en Islas Cayman, De-
laware y Miami, pero Argentina es el único 
país del mundo en el que no es incompatible 
fugar divisas y ser (y volver a ser) funcionario. 

Cottani, en tanto, pasó la mayor parte de 
su carrera profesional en Nueva York. Cum-
plió importantes funciones operativas para 
Lehman Brothers (banca de inversión que 
quebró en 2008, desatando la crisis finan-
ciera internacional desde Estados Unidos), 
Citibank, Standard & Poors Global Tradings, 
Lat Am Credit y Leading Edge GC Corp. 

De ambos se puede decir que son es-
pecialistas en finanzas y mercados, pero 
desde la visión de la banca internacional 
y los intereses corporativos dominantes, 
formados en el principal centro financiero 
mundial. Caracterizarlos como “macrista” 
o “cavallista” es minimizar el rol que van 
a cumplir. Son integrantes del sistema de 
poder financiero mundial desde siempre, a 
cuya lógica y escala de valores adhieren. 

Las novedades de esta semana en mate-
ria de apertura de listas de retiros voluntarios 
(una tradicional forma de invitación al des-

pido consensuado promovido por grandes 
empresas) en varias automotrices y algunas 
autopartistas es otro hecho revelador de 
cómo se mueven los factores de poder en 
coyunturas cambiantes. 

La industria automotriz, por características 
propias, es un rubro fuertemente concentra-
do. No hay terminales chicas ni medianas, 
ni tampoco nacionales. Son una docena de 
filiales de multinacionales que, localmente, 
cumplen el rol que le asigna la casa matriz. 
No parecieran  muy preocupadas por los 
anuncios de que Argentina no adherirá al 
BRICS. Saben que eso no significa que se 
cortan las relaciones comerciales con Brasil. 
Y saben algo más: los acuerdos entre ambos 
países que benefician a la industria automo-
triz (allí, como acá, son las mismas multina-
cionales) no se verán afectados ni sufrirán 
ninguna acción del gobierno en su contra. 

Las multinacionales automotrices avizo-
ran un futuro cercano recesivo, en el que la 
venta de autos de alta gama no sufrirán el 
impacto, pero tampoco se expandirá. Pero 
habrá menos demanda de autos medianos, 
por lo cual la “mejor forma” de adaptarse 
a la situación es reducir turnos de trabajo 
y planteles. Anticipándose, mejoran sus 
resultados. Y ya no hay un gobierno que les 
cuestione la metodología, porque el actual 
está en retirada y el que viene no objeta 
esas modalidades patronales. Si este no es 
un acto para reconocer el funcionamiento de 
la economía que se viene, ¿qué es?

A Marcos Galperín y a Mercado Pago les 
es muy provechoso que las cuentas banca-
rias de sus clientes estén atadas a la billetera 

electrónica de su marca. Al mencionado em-
presario no le importa si el Débito Inmediato 
pone en riesgo de estafas al sistema, por la 
facilidad que le otorga a otras aplicaciones 
para acceder a las cuentas bancarias de sus 
clientes, sin conocimiento de estos. 

Otra lección de la nueva economía: si a 
la empresa monopólica le molesta una regu-
lación de la autoridad monetaria, no habrá 
regulación. Dicho de otro modo: la empresa 
monopolica dispondrá la desregulación.

Entre esos ejemplos referidos a quién ejerce 
el poder real en la economía, vale mencionar 
los últimos hechos que afectaron los precios 
de góndola. En la letra escrita, siguen vigen-
tes los acuerdos de Precios Cuidados para 
noviembre y los ya resueltos para diciembre. 
Pero las empresas líderes en alimentos deci-
dieron desconocerlos, porque interpretan que 
el gobierno actual “ya no existe” y el que está 
por llegar anticipó su oposición a toda forma 
de “regulación o control” de precios. Soltaron 
los aumentos y en un mes acumularon subas 
del 30 al 50 por ciento, y en algunos productos 
en particular de hasta el 100 por ciento.

No hubo -y los empresarios sabían que 
no lo habría- ninguna expresión de las fu-
turas autoridades aludiendo a “abusos” ni 
pidiendo prudencia en esta transición. Ni en 
el caso de precios ni en las suspensiones o 
despidos de personal. Ceder la capacidad 
de ejecución a los factores de poder econó-
mico es una decisión política. 

Se sabía, pero ahora se está empezando 
a verificar en la práctica. No deja de ser útil 
reconocer estos juegos del poder. (Fuente: 
Página/12)


